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 Diz-se que o desenvolvimento do caráter é o trabalho mais importante 

já confiado aos seres humanos. Durante a próxima hora, exploraremos nosso 

privilégio e nossa responsabilidade de nos tornarmos semelhantes a Cristo em 

caráter. Junte-se a nós agora, para este poderoso momento de renovação pessoal 

enquanto o Pastor Stephen Wallace nos leva "De Glória em Glória". 

 Obrigado por voltarem. Obviamente não conseguimos cobrir todo o 

material em nosso estudo introdutório. Mas há uma promessa que quero compartilhar com 

vocês antes de prosseguirmos com a Lição 2. Conselhos sobre o Trabalho da Escola 

Sabatina, páginas 34 e 35. Você encontrará isso perto do topo da página 4. Ouça isso: "Assim 

que o buscador da verdade abre a Bíblia para ler os pronunciamentos de Deus com 

reverência, possuindo um desejo ardente de saber 'o que diz o Senhor', luz e graça lhe 

serão dadas, e ele verá coisas maravilhosas da lei de Deus..." Ela está citando, é claro, David 

e os Salmos. (Sl 119:18) "Grandes verdades que foram negligenciadas e subestimadas por 

eras, serão reveladas pelo Espírito de Deus, e novos significados surgirão de textos 

familiares. Cada página será iluminada pelo Espírito da Verdade... As verdades mais 

preciosas são reveladas, os oráculos vivos são ouvidos por ouvidos maravilhados, e as 

consciências dos homens são despertadas para a ação." Vocês querem essa experiência, 

meus queridos amigos? Ah, eu oro para que sim; e ela pode ser nossa, se estudarmos 

diligentemente com a ajuda e pelo poder do Espírito da Verdade. Amém? (Amém.) Pode ser 

nosso, pode ser nosso. E nós precisamos disso. Ah, nós precisamos disso. Profetas e Reis, 

página 626: "Os cristãos devem se preparar para o que em breve se abaterá sobre o 

mundo como uma surpresa avassaladora, e essa preparação deve ser feita estudando 

diligentemente a Palavra de Deus e esforçando-se para conformar suas vidas aos seus 

preceitos. As tremendas questões da eternidade exigem de nós algo além de uma religião 

imaginária, uma religião de palavras e formas, onde a verdade é mantida no átrio externo. 

Deus clama por um avivamento e uma reforma." Amém? (Amém.) Na verdade, o último 

Review & Herald, 22 de março de 1887: "Um avivamento da verdadeira piedade entre 

nós é o maior e mais urgente de todas as nossas necessidades. Buscar isso deve ser nosso 

primeiro trabalho." Meus queridos amigos, esta série de avivamento que estamos tendo nesta 

igreja, tem o potencial de suprir essa maior e mais urgente necessidade, trazendo verdadeiro 

avivamento e reforma para nós como povo. Se... se... estudarmos diligentemente a palavra de 

Deus sob a influência do Espírito Santo, será uma experiência que muda a vida. Isso trará nova 

vida. É isso que significa ser revivido. Significa ter uma experiência totalmente nova em nosso 

relacionamento com Jesus Cristo. Onde se torna muito mais do que apenas algo reservado para 

o átrio externo. Mas entra e nos muda a partir do centro do nosso ser, transformando nossas 

mentes. E isso pode nos capacitar a experimentar uma verdadeira reforma.  

 Veja, o avivamento sempre leva a, o quê? Reforma. Mas... uma reforma que é resultado 

de um genuíno avivamento é mais do que apenas um lavagem branca (Mat 23:27). É mais do 

que apenas uma forma de piedade (2 Tim. 3:5). É uma vida transformada. Sim. Mas é genuína 

porque brota de um coração transformado, uma mente transformada. Estamos fazendo as coisas 

certas pelas razões certas. E é quando nossa experiência cristã não só se torna uma alegria para 

nós, mas se torna atraente e cativante para os outros; e podemos nos tornar testemunhas eficazes 

para nosso Rei, bem como cidadãos aptos para o Seu Reino. 

 Agora... precisamos prosseguir com nosso estudo e adentrar o texto-chave de todo o 
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seminário. Mas antes de abrirmos a Bíblia, devemos fazer, o quê? Devemos abrir nossos 

corações. Você sabe... eu só quero compartilhar isso com você como uma ferramenta 

mnemônica. Tenho usado isso há algum tempo e é útil. É assustador como tendemos a ser 

autossuficientes quando se trata de estudar a Palavra de Deus. Você admite isso comigo? Deus 

nos ajude a superar essa autossuficiência. E tenho tentado lembrar a mim mesmo com essa 

simples ferramenta mnemônica: antes de abrir minha Bíblia, preciso abrir a porta do meu 

coração e convidar o Espírito Santo a entrar. É profundamente significativo, meus queridos 

amigos, que aquelas belas palavras "Eis que estou à porta e bato..." (Ap 3:20) são dirigidas 

a quem? ...à igreja de Laodiceia. Sim, eles são dirigidos à igreja de Laodiceia. Agora... isso é 

um sério indício, realmente, porque nos diz que Jesus está do lado de fora. Mas, louvado seja 

Deus, isso também nos garante que Ele quer entrar, onde? ...dentro. Mas Ele alguma vez se 

impõe? Sinceramente. Ele alguma vez invade? Não. Ele, o quê? Ele fica à porta e bate.  

 Você já viu a representação artística disso no texto, não é? Jesus em pé à porta e 

batendo.  

 Você já olhou atentamente para a porta? O que há de único naquela porta? Não há 

maçaneta. O que o artista está tentando nos dizer? Se ela for aberta, será aberta de onde? ...de 

dentro. Veja... Jesus é um cavalheiro. Ele não se impõe a ninguém. Ele bate. Você ouve essa 

batida? Por favor, aproveite esta oportunidade para abrir a porta e pedir a Ele que entre e, o 

quê? ...ceie com você. Ou como diz a Nova Versão do Rei Jaime, "jante com você." Veja, ceia 

é para jantar, assim como jantar é para o jantar. Isso significa comer com você. Estamos prestes 

a participar de outra refeição espiritual. Vamos nos alimentar do Pão da Vida. Mas, meus 

queridos amigos, se você tentar... Ouça-me agora! Por favor, entenda isso! Se tentarmos nos 

alimentar do Pão da Vida sem convidar o Espírito Santo para entrar e ceiar conosco, 

acabaremos apenas com um caso sério de indigestão espiritual. Você ouviu o que eu disse? Por 

quê? Porque sem a ajuda do Espírito Santo você não tem fome nem sede, nem apetite natural 

pelas coisas espirituais; e se você tentar se alimentar de algo que não tem apetite, isso vai ser 

um problema. Você pode até conseguir engolir, mas não vai gostar. Além disso, entenda este 

ponto, é necessário o Espírito Santo para nos capacitar a digerir o Pão da Vida. Veja... o que 

você precisa para ser capaz de digerir pão físico? Como se chama? Enzimas. Você sabe disso. 

Certo? É preciso enzimas para decompor a comida para que você possa ser nutrido pela sua 

nutrição. Precisamos, meus queridos amigos, da enzima do Espírito Santo para decompor o 

Pão da Vida, para que possamos ser nutridos por ele e fortalecidos por ele. Veja... você é o que 

você come, e isso é especialmente verdadeiro no que você alimenta sua mente... e seu espírito. 

E estamos prestes a alimentar nossa mente... e nosso espírito com o Pão da Vida, o verdadeiro 

alimento. Amém? Jesus disse: "Quem come da Minha carne terá..." o quê? "...vida." Sobre 

o que Ele estava falando? A carne não aproveita nada, diz Ele em João 6:63, "As palavras 

que vos falo são..." o quê? "...espírito e vida." Devemos nos alimentar de Sua Palavra, mas 

não podemos experimentar crescimento espiritual, saúde e bem-estar, como resultado desta 

refeição, a menos que sejamos capazes de digeri-la com as enzimas do Espírito Santo. Se você 

não tem as enzimas do Espírito Santo, você apenas vai... Sim... Você vai querer vomitar tudo 

de novo. Bem, estou falando de forma bem gráfica, mas quero que você entenda o quão crucial 

é ter o Espírito Santo se quisermos ser abençoados por esta refeição. Estamos todos juntos? 

 Muito bem... vamos passar alguns momentos de joelhos e pessoalmente ir até a porta, 

abri-la e pedir a Ele para entrar e ceiar conosco. Quando você orar por si mesmo, lembre-se de 

orar por seu irmão aqui? Estou em pé precisando de oração. 

 Meu Pai no céu, em nome de Jesus Cristo, o Senhor nossa Justiça, eu entro 

ousadamente em Tua presença. Ousado não porque me considero digno de uma audiência 

contigo, mas porque digno é o Cordeiro que foi morto. Ah, obrigado Senhor pelo novo e vivo 

caminho que Você providenciou a um custo infinito. Obrigado por ser aceito no Amado, lavado 

com Seu sangue e vestido com Sua lã imaculada, posso ficar diante de Ti confiante em Sua 
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plena aceitação. ...e isso me dá... me dá a coragem de pedir que Tu nos abençoes de maneira 

especial, à medida que prosseguimos com nosso estudo esta noite. Derrame o Espírito Santo 

sobre nós, Senhor Deus. Queremos ver uma nova luz. Então, ilumine a página da Sagrada 

Palavra e nos dê aquela capacidade sobrenatural de ver a luz com discernimento espiritual. 

Ajude-nos não apenas a entendê-la, ajude-nos a apreciá-la e mais importante, ajude-nos a nos 

submeter a ela. Abrimos a porta do nosso coração, dizemos: "Entre, hóspede celestial, entre e 

ceie conosco." Digo a Ti, Pai, por favor, digna-te a me usar como um canal da bênção da 

verdade; é minha oração em nome de Jesus. Amém. 

 Nosso texto-chave para todo o seminário é 2 Coríntios 3:18. É a partir deste texto que 

tiramos o título "De Glória em Glória," e o título da nossa lição, lição 2: "A Glória do 

Senhor." 2 Coríntios 3:18 resume de maneira mais sucinta a essência do desenvolvimento do 

caráter cristão. Mas, para reconhecer isso, você precisa dar uma olhada mais nas palavras 

comigo. Certo? Não nos contentaremos apenas com trabalho superficial neste seminário. 

Vamos realmente cavar fundo nas várias passagens que estaremos considerando. 2 Coríntios 

3:18 na Nova Versão King James soa assim: "Mas todos nós..." Por favor, note, pronome 

pessoal, que inclui o autor, Paulo. Ele obviamente está se incluindo falando então aos cristãos. 

Certo? Todos nós, crentes. "Todos nós, com rosto descoberto..." Aqui, logo de cara, temos 

um exemplo interessante de como a Nova Versão King James traduziu de forma mais precisa, 

a linguagem original do que a Versão King James. A Versão King James diz neste ponto, 

"...mas todos nós, com rosto aberto;" que é razoavelmente preciso, mas não nos deixa saber 

que Paulo está fazendo um contraste... um contraste significativo entre nossa experiência e a 

de Moisés. Se você olhar para 2 Coríntios, capítulo 3, verá que no versículo 13, Paulo diz que 

Moisés tinha que colocar, o quê? ...um véu sobre o rosto. Em contraste, no versículo 18, ele 

diz: "...mas todos nós, com rosto descoberto." Mesma palavra em grego, agora na forma de 

verbo. Mesma palavra. Muito interessante... Em outras palavras, há uma diferença entre nossa 

experiência e a de Moisés. Moisés tinha um véu - nós não precisamos de um véu. Agora, eu só 

queria ressaltar que falaremos sobre sua importância mais adiante no seminário. {L08 - p. 7 ou 

35'36"} Continuando a leitura: "Mas todos nós, com rosto descoberto," O que estamos 

fazendo? "Contemplando como num espelho a glória do Senhor, estamos sendo 

transformados na mesma imagem de glória em glória, como pelo Espírito do Senhor." 

Tanta verdade profunda contida nesse versículo... Tanta. Trabalhe comigo nisso. "Mas todos 

nós, com rosto descoberto," o que estamos fazendo? "Estamos contemplando como num 

espelho." A Versão King James diz contemplando como num vidro, que é a palavra antiquada 

para "espelho." Agora... preste atenção aqui. A expressão grega que é traduzido "como num 

espelho" também pode ser traduzido com muita precisão, "como um espelho". Contemplando 

como num espelho ou contemplando como um espelho. A língua grega permite ambos. Aliás, 

é interessante que algumas das traduções mais recentes optaram por "contemplando como um 

espelho".  

 Agora, o que Paulo tinha em mente? Ele tinha em mente contemplar como num 

espelho? Ou seja, contemplando algo como ele é refletido para nós. Ou ele tinha em mente 

contemplar como um espelho? Contemplar com o propósito de refletir. O que ele tinha em 

mente? Acho que ele tinha ambos. E acho que ele usou intencionalmente essa expressão porque 

ele queria que nós contemplássemos a glória do Senhor como ela é refletida para nós. Mas com 

o propósito de quê? ...refleti-la para os outros. Faz sentido? Contemplando como num espelho, 

sim, mas também contemplando como um espelho, com o propósito de refletir para os outros. 

Agora, o que estamos contemplando como num espelho ou como um espelho? O quê? O que 

é isso? Próxima linha: "...a glória do Senhor…" ...vamos fazer uma pausa antes de analisar 

isso. Ao fazermos isso, ao contemplarmos como num espelho ou como um espelho, a glória do 

Senhor - o que está acontecendo? Estamos sendo transformados. Estamos, o quê? ...sendo 

transformados. Por favor, aqueles que têm a versão King James, façam um favor a si mesmos. 

A King James diz, "...são transformados." Eu não tenho problema com o fato de que eles 
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digam "transformados" em vez de "mudados". A inadequação dessa tradução está no tempo 

verbal. Siga-me, por favor. "...estão sendo transformados." está muito mais próximo do 

tempo verbal grego. Veja, o tempo verbal grego está no presente ativo. Agora, o tempo presente 

ativo no grego, preste atenção cuidadosa nisso, o tempo presente ativo no grego é diferente de 

qualquer coisa que temos na língua inglesa. Usa-se o tempo presente ativo no grego quando 

você queria indicar uma ação contínua em andamento, seja qual for essa ação. Neste caso, é 

transformação ou mudança. O mais próximo que podemos chegar em inglês ao sentido grego 

deste verbo, é o que a Nova Versão King James fez: "...estamos sendo transformados." 

"Sendo mudados"... você entende o sentimento aqui? É algo que é, o quê? ...contínuo... 

progressivo... incessante, é algo que continua acontecendo. Veja, "são mudados" quase soa 

como se acontecesse em um ponto no tempo e tudo bem, acabou. E agora, Senhor? Eu mudei. 

É assim que a experiência cristã acontece? Oh não, meus queridos amigos. Esta 

transformação é o trabalho de, o quê? ...uma vida inteira. {3T 325.2} Estamos 

continuamente no processo de mudança ou transformação. Conceito muito importante para ter 

certeza de que você entende. Estamos sendo transformados. 

 Sendo transformados em quê? ...na mesma imagem. O que é isso? Bem, é a Glória do 

Senhor. Veja, o que aprendemos com este versículo é afirmado desta forma. Ao contemplar, 

somos transformados, transformados à semelhança do que contemplamos. Já ouviu isso? 

Somos transformados à semelhança do que contemplamos. Agora, a Bíblia não diz isso dessa 

maneira, mas afirma essa verdade neste versículo. Estamos sendo transformados na mesma 

imagem. O que é isso? Bem, é o que estamos contemplando... ...e o que estamos contemplando? 

A glória do Senhor. Então, se estamos sendo transformados na mesma imagem, como seremos 

transformados? "...de glória em glória." Transformados progressivamente na semelhança do 

que contemplamos. Veja, a natureza progressiva da mudança é destacada claramente aqui: "de 

glória em glória." De um estágio de desenvolvimento de caráter para outro. Sempre e 

continuamente nos aproximando da semelhança do que estamos contemplando. Isso faz 

sentido? 

 Agora... Conceito-chave; não perca isso! Quem é que nos muda? Nós nos mudamos? 

Podemos nos mudar? Não mais do que um leopardo pode mudar suas manchas, ou um etíope 

a cor de sua pele. Devemos ser transformados, meus queridos amigos. Devemos o quê? ...ser 

transformados. Trabalhem comigo nisso. Que tipo de verbo é esse? Vamos, alunos de inglês, 

me ajudem aqui. "Ser transformado". Que tipo de verbo é esse? Passivo. Verbo passivo. Nós 

devemos ser transformados. Você sabe o que é um verbo passivo? Você está com uma 

expressão meio vazia aqui. Essas aulas de inglês foram há muito tempo, não foram? Sim! Um 

verbo passivo contrasta com um verbo ativo. O que é um verbo ativo? É algo que você faz. 

Certo? Eu corro. Isso é um verbo ativo. Estou fazendo isso. Fui atropelado. Isso é um verbo 

passivo. Foi feito para mim. Você está entendendo isso? Ser transformado é um verbo passivo. 

É algo que é o quê? ...feito para nós. Agora, quem é que nos transforma? Quem so pode nos 

transformar? Última linha: "mesmo pelo Espírito do Senhor." Posso ouvir um Amém? 

{Amém.} Você não pode se transformar, eu não posso me transformar. Nós devemos ser 

transformados. Este é um verbo passivo, mas cuidado! Por favor, me sigam! Embora seja um 

verbo passivo, embora não possamos nos mudar, isso significa que não temos nada a fazer no 

processo? Isso significa que apenas sentamos, relaxamos, soltamos e deixamos Deus agir? É 

isso que isso significa? Um não enfático, não significa isso, queridos amigos, por favor...não 

deixem chegar a essa conclusão.  

 Temos um papel absolutamente essencial, ativo e cooperativo a desempenhar se formos 

ser transformados pelo Espírito Santo! Qual é? Qual é o nosso papel cooperativo? A partir do 

próprio texto, diga-me qual é o nosso papel cooperativo? Se formos ser transformados "De 

Glória em Glória" pelo poder do Espírito Santo, o que devemos estar fazendo? ...contemplando 

a glória do Senhor. Posso ouvir um Amém? {Amém.} Veja, você é transformado à semelhança 

do que você contempla. Somente o Espírito Santo pode mudar você, mas o Espírito Santo nem 
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pode mudar você a menos que você esteja cooperando contemplando a glória do Senhor...e 

todos disseram, vamos lá... {Amém.} Isso não é opcional, queridos amigos. Isso é 

absolutamente essencial. Eu e você não podemos ser transformados à semelhança do que 

contemplamos... Não podemos ser transformados à semelhança da glória do Senhor a menos 

que estejamos contemplando a glória do Senhor. Não podemos. Ok. Isso nos leva à próxima 

pergunta.  

 O que é a glória do Senhor? O que é a glória do Senhor? Isso é tão crucial. Por favor, 

siga. Quero dar-lhe uma resposta bíblica para essa pergunta porque isso é tão fundamental. 

Vire comigo para Êxodo 33. E seria bom virar na sua Bíblia para isso, para sublinhá-lo, se não 

estiver sublinhado, mas se você quiser usar a impressão, está lá. Êxodo 33, versículos 18 e 19. 

Eu quero que você ouça uma conversa entre Moisés e Deus no Monte Sinai. Você conhece a 

história. Moisés já esteve no monte, ele recebeu as duas tábuas de pedra. Ele desceu, descobriu 

os filhos de Israel dançando ao redor do bezerro de ouro, jogou as tábuas de pedra no chão, 

estilhaçou-as. Apresse-se de volta para interceder em favor dos filhos de Israel. Certo? Um tipo 

de Cristo, um belo tipo de Cristo neste papel. Mas ele faz um pedido notável no versículo 18, 

enquanto está lá em cima com Deus. O que ele diz? "E ele disse, 'Por favor'" ou na versão 

mais familiar do Rei James "Eu te peço." "Mostre-me a tua" o quê? "...glória." 

Especificamente Moisés está pedindo para ver o quê? ...a glória de Deus. Agora, estamos 

prestes a descobrir o que é a glória de Deus, não é? O que Deus revela a Moisés em resposta e 

consentindo ao seu pedido para ver a glória de Deus? O que Deus está prestes a revelar a ele? 

Olhe o próximo versículo. Versículo 19. "Então Ele," 'E' maiúsculo, é Deus falando, "então 

ele disse: 'Farei passar diante de ti toda a minha...' o quê? '...minha bondade e proclamarei 

o nome do Senhor diante de ti. '" Muito interessante. A glória de Deus, evidentemente, tem 

algo a ver com Sua bondade. O que é isso? É a qualidade moral de Sua pessoa, e também tem 

algo a ver com Seu nome. Isso faz sentido? Agora, vamos ouvir enquanto Deus prossegue 

revelando Sua bondade proclamando Seu nome. Venham comigo ao capítulo 34, versículos 5 

e seguintes: "Então o Senhor desceu na nuvem e ali ficou com ele, e proclamou o nome 

do SENHOR." Não foi isso que Ele disse que faria? Sim. Qual é esse nome? "...e o SENHOR 

passou diante dele e proclamou 'O SENHOR, o SENHOR Deus, misericordioso e piedoso, 

longânime e abundante em bondade e verdade, guardando misericórdia para milhares, 

perdoando a iniquidade, a transgressão e o pecado, de maneira alguma deixando impune 

o culpado...'" O que temos aqui? Na proclamação de Seu nome, o que temos aqui? ...temos as 

virtudes que constituem Seu caráter. Estamos todos juntos? Conclusão então: o que é a glória 

de Deus? É o Seu caráter. Amém? {Amém.} A glória de Deus é Seu, o quê? ...Seu caráter. 

Agora estabelecemos isso a partir das Escrituras. 

 Vamos confirmar isso a partir do comentário inspirado nas Escrituras que desfrutamos 

como povo. Review and Herald, 3 de novembro de 1896. Na parte inferior da página 4. Você 

está vendo onde estamos? "É o Seu caráter justo que constitui a glória de Deus..." Estamos 

todos juntos? Qual é a glória de Deus? É o Seu caráter justo? Meus queridos amigos, Não posso 

enfatizar demais a importância de entender o que acabamos de compartilhar, e nos apegar a 

isso. Por quê? Bem, estamos propondo estudar o que diz o Senhor sobre este tema de construção 

de caráter. Nós falamos disso em nosso estudo introdutório. Agora, para entender, no entanto, 

o que diz o Senhor sobre este tema, precisamos saber qual é o termo bíblico para o conceito. 

Veja... se você fosse convencido que a construção do caráter é o trabalho mais importante 

já confiado aos seres humanos e que nunca antes foi tão importante o seu estudo diligente 

como agora. {Ed 225} E você iria para casa determinado a descobrir o que a Bíblia tem a dizer 

sobre a construção de caráter, o que você provavelmente faria? Bem, você provavelmente iria 

até sua estante de livros e pegaria sua Concordância, sua Concordância Exaustiva de Strong. 

Certo? Sopre o pó e procure qual palavra? Caráter, certo? Você quer descobrir o que a Bíblia 

tem a dizer sobre a construção do caráter. Você procuraria a palavra "caráter." O que você 

descobriria? Você já fez isso? A Concordância Exaustiva de Strong. Agora, o que é a 
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concordância exaustiva? É aquela que tem todas as palavras da Bíblia nela, até mesmo todos 

os "os" e 'as'." Se é exaustiva, tem que ter todos eles listados. Até coisas que você nunca se 

preocuparia em procurar. Ok, a concordância exaustiva. Experimente. Concordância Exaustiva 

de Strong para a Bíblia de King James. Procure a palavra "caráter." O que você vai descobrir? 

Não está lá. Não está lá. Nem mesmo uma vez a Bíblia de King James tem a palavra "caráter" 

nela, e se você não soubesse melhor, o que você poderia concluir? A Bíblia não tem nada a 

dizer sobre a construção do caráter. Do que aquele palestrante do seminário está falando? O 

trabalho mais importante já confiado aos seres humanos. Obviamente, a Bíblia não está 

preocupada com isso, ela nem mesmo fala sobre isso. Essa seria a conclusão correta? Oh, meus 

queridos amigos, isso seria radicalmente a conclusão errada a se chegar.  

 Eu insisto, por favor, ouçam-me. Eu insisto que toda a Escritura é predominantemente 

e consistentemente preocupada com a nossa restauração à semelhança do caráter do nosso 

Criador. É o tema abrangente da Bíblia. Mas você não reconhecerá isso e não apreciará isso, 

até entender o termo bíblico para "caráter;" e qual é? É g-l-ó-r-i-a. É glória! Consulte sua 

Concordância Exaustiva de Strong e procure "Glória" e você terá página após página após 

página de material sobre caráter. Porque o termo bíblico para "caráter" é o quê? ...é glória. 

Estamos todos juntos? Agora, há outros termos que também são usados em referência ao 

caráter; "nome" é um deles, como você viu intimamente associado aqui quando Moisés disse: 

"Peço-te, mostra-me a Tua glória." Deus disse: "Eu proclamarei o Meu" o quê? "...meu 

nome." "Graça" também é, em certo sentido, muito intimamente relacionado ao caráter. Às 

vezes, praticamente sinônimo dele. Explicaremos isso conforme prosseguimos. Mas o termo 

principal nas Escrituras para caráter é, o quê? ...é glória. Agora segure essa chave. Essa é uma 

preciosa chave exegética. Ooo, essa é uma palavra grande. O que é uma chave exegética? O 

que é exegese? É o estudo da Bíblia. Desvendando a verdade. Desvendando as passagens das 

Escrituras para que possamos entender a verdade. Isso é exegese. E acabamos de lhe dar uma 

preciosa chave exegética que ajudará você a desvendar verdades preciosas. Especialmente 

naquelas passagens em que você encontra a palavra "glória". Agora, se sua experiência for 

parecida com a minha, antes de ter essa chave exegética e entender que o termo bíblico para 

caráter é "glória;" sempre que eu me deparava com a palavra "glória", eu pensava que isso 

simplesmente significava algum tipo de luz brilhante. Certo? Você sabe, glória, uau... A glória 

de Deus é muito brilhante. Sim, a glória de Deus é brilhante. Sim, está associada à luz. Mas 

por favor saibam, meus queridos amigos, a glória de Deus é principalmente Seu caráter. 

Amém? 

Agora, sempre que, a partir deste momento, se não era sua prática antes; sempre que 

você encontrar a palavra glória nas Escrituras, a partir deste momento quero que você pense, o 

quê? ...caráter; e se você apenas se apegar a isso, você estará no caminho certo para descobrir 

o que a Bíblia tem a dizer sobre a construção do caráter. Deixe-me dar um exemplo rápido. 

Vire comigo para Isaías, capítulo 60. Isaías, capítulo 60. Vou procurar em minha Bíblia. Você 

tem isso impresso aí. Mas, é bom procurar na Bíblia. Esta passagem das Escrituras é 

particularmente relevante para, e se aplica a nós, meus queridos amigos, nestas últimas horas 

da história da Terra. Sim, é uma passagem profética que tem uma aplicação dupla. Sua primeira 

aplicação foi para a primeira vinda de Cristo, e isso já foi cumprido. Mas tem uma aplicação 

secundária, dupla, e se refere à igreja de Deus pouco antes da segunda vinda de Cristo. Vou me 

concentrar com você em sua aplicação profética secundária. Estão comigo? Ouçam isso, como 

dirigido a nós nestas últimas horas da história da Terra. Escutem a urgência na voz do profeta: 

"Levanta-te, resplandece" Fazer o quê? "...levanta-te, resplandece." Está bem Isaías, mas 

como? Como podemos brilhar? A resposta segue. "Pois a tua luz chegou!" Você pode brilhar 

sem luz? Não! Então, se vamos nos levantar e brilhar, precisamos ter luz. Está bem, como, 

Isaías, recebemos esta luz? De onde vem essa luz? Escutem. Próxima linha: "E a glória do 

SENHOR se levanta sobre ti." Agora, que palavra você acabou de ouvir, turma? Glória. O que 

você fez? Você imediatamente pensou, o quê? Vamos lá. ...caráter. Você usou sua chave 
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exegética e percebeu que o que Isaías está falando aqui é o caráter de Deus revelado em Quem? 

...no Senhor, Jesus Cristo. Amém? {Amém.} Você vê, Jesus Cristo é "o resplendor," Hebreus 

1, versículo 3, "Ele é o resplendor da glória de Deus." Amém? Em outras palavras, Ele é o 

resplendor inabalável do caráter de Deus. Lembra? Glória significa o quê? ...caráter. Então, 

quando a Bíblia diz que Jesus é o resplendor da glória de Deus, está realmente nos dizendo que 

Jesus é o resplendor inabalável do caráter de Deus. Ele é o Sol da Justiça. S-U-N. Está bem, 

Ele é o quê? ...Ele é o Sol da Justiça. Ele é o resplendor inabalável da luz a respeito do caráter 

de Deus; e isso está brilhando sobre nós. Essa é a fonte da luz. Está bem?  

Então, como devemos brilhar? Como devemos brilhar? Vejam o próximo versículo. 

Versículo 2: "Pois eis que as trevas cobrirão a terra, e a escuridão profunda, o povo..." A 

propósito, a versão King James diz: "...escuridão densa, o povo." Na verdade, eu gosto mais 

dessa. Meus queridos amigos, essas duas linhas nos dizem claramente que essa passagem se 

aplica especialmente a quando? ...agora mesmo. Pergunta: quando é mais escuro? Logo antes 

do amanhecer. O Sol da Justiça está prestes a retornar. Ouço um "amém"? Então, o que 

esperaríamos que envolvesse o planeta Terra? Escuridão densa. Não foi assim antes do 

primeiro cumprimento desta passagem? Com a primeira vinda de Cristo? Ah, o planeta Terra 

e a raça humana estavam envolvidos em escuridão densa, meus queridos amigos; e assim é 

antes do segundo advento. Há escuridão profunda. Escuridão profunda sobre o povo. Escuridão 

densa. Como devemos brilhar nesta escuridão densa? Veja a última linha do versículo 2: "E a 

sua glória será vista," onde? "...sobre você." Ouço um "amém"? {Amém.}  

 

O que devemos fazer? Devemos contemplar a glória conforme ela é refletida para nós, 

mas com o propósito de quê? ...refleti-la para os outros. Essa é a única maneira de brilharmos. 

Amém? {Amém.} Você não pode gerar sua própria luz. Você só pode refletir a Luz da Verdade 

conforme ela brilha sobre você. Conforme ela é revelada a você na vida de Jesus Cristo. E qual 

é a verdade? A verdade é o simples e profundo fato de que Deus é amor. {1 Jo 4:8} Amém? 

{Amém.} O caráter de Deus em uma palavra é amor, meus queridos amigos; e ao 

contemplarmos essa adorável revelação, ao contemplar, seremos o quê? ...transformados. 

Transformados à semelhança do que contemplamos. De quê? "...de glória em glória;" {2 Cor 

3:18} e essa é a única maneira que qualquer um de nós pode brilhar. Não há outra maneira! 

Não existe outra maneira. 

E observe o próximo versículo, por favor. Repare o que acontece com nossa eficácia 

como ganhadores de almas quando refletimos o caráter de Cristo? Veja o próximo versículo: 

"Os gentios virão" o quê? "...à tua luz, e os reis ao resplendor do teu nascimento." Você 

ouve isso, meus amigos? Quando nos tornaremos ganhadores de almas eficazes? Quando 

seremos usados pelo poder do Espírito Santo para atrair pessoas para um relacionamento 

salvador com Jesus? Quando? Somente quando eles veem o caráter de Jesus refletido em nossas 

vidas. Posso ouvir um "amém"? {Amém.} Se eles não virem a glória, serão atraídos? Eles 

virão? Não, eles não virão. E abençoe seus corações... me perdoem... mas eu preciso dizer isso. 

Será que possivelmente colocamos o dedo exatamente no motivo de nossos esforços para 

ganhar almas não serem tão eficazes quanto gostaríamos? Vamos lá, você admite isso comigo? 

Você admite isso comigo? Por favor, note. Diz... Diz, "Quando Sua glória for vista sobre 

nós." Diz, "Os gentios virão à tua luz." Eles virão. Eles virão. Vejam, meus queridos amigos, 

antes de podermos ser testemunhas eficazes para o Rei, precisamos ter a semelhança de caráter 

do Rei. Amém? {Amém.} É somente quando as pessoas veem o amor de Cristo refletido em 

nossas vidas, que elas serão atraídas para Cristo através de nosso espelho. Isso faz sentido para 

você? Você entende o que estou tentando explicar? 

Não devemos atrair as pessoas para nós mesmos, devemos atrair as pessoas para Jesus; 

mas fazemos isso, ao refletir a beleza de Jesus para elas. E se não estivermos refletindo o 

caráter, a glória de Jesus aos outros, eles não serão atraídos. Eles não serão atraídos. Veja... o 
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que precisamos como um povo, o que esta igreja precisa... não é mais evangelistas eloquentes 

e poderosos, por mais importantes que sejam. O que realmente precisamos - se quisermos 

concluir a tarefa - é nos tornarmos pessoas mais amorosas e amáveis. {Amém.} Todos nós! 

Todos devem ser ganhadores de almas, e cada um de nós, deve refletir a glória, o caráter de 

Jesus Cristo. Ao fazermos isso com aqueles com quem nos relacionamos, eles vão prestar 

atenção! ...e dirão: "Ei, o que há com vocês? O que os torna tão diferentes? Por que vocês são 

tão felizes? Por que se dão tão bem nos casamentos? Ooo!! Por que se dão tão bem nas 

igrejas? Por que todos são unidos e se amam? Por que se dão tão bem com os filhos? E 

crianças, como vocês se dão tão bem com seus pais? O que é isso? Nos digam! Vocês têm algo 

especial." Vejam, meus queridos amigos, Amor - amor genuíno, unificador - é uma mercadoria 

bastante rara no planeta Terra hoje em dia. Alguém diz "amém"? {Amém.} E quando as 

pessoas veem isso, elas prestam atenção! É extraordinário ver amor verdadeiro, altruísta, 

acontecendo; e é uma coisa linda... Traz saúde, felicidade, paz e alegria para aqueles que o têm 

e o conhecem em todos os seus relacionamentos; e isso, meus queridos amigos, é o sermão 

mais poderoso que alguém pode pregar. Não é pregado com a boca, é pregado com a vida. 

{Amém.} É isso que significa ser uma epístola viva. Quando nos tornamos pessoas amorosas 

e amáveis, meus queridos amigos, seremos ganhadores de almas poderosamente eficazes. 

Alguém diz "amém"? {Amém.} Esse é o segredo bem ali para ganhar almas efetivamente. É 

tornar-se uma pessoa amorosa e amável. Uma pessoa amorosa e amável. Agora...  

Trabalhe comigo um pouco mais nisso. Eu amo esse conceito. Jesus é o Sol da Justiça. 

Ele é o brilho inabalável da glória de Seu Pai. Ele é a fonte dessa luz. O que a igreja deve ser? 

Qual é o símbolo da igreja nas Escrituras? É a mulher, sim. Vamos para Apocalipse, capítulo 

12. Apocalipse, capítulo 12, identifica esse tipo muito claramente: "Um grande sinal 

apareceu..." versículo um. "Um grande sinal apareceu no céu: uma mulher vestida com 

o..." o quê? "...o sol." Esta mulher é o símbolo da Igreja. Mas o que a torna bela? Com o que 

ela está vestida? O que ela reflete? A luz do Sol da Justiça, Jesus Cristo. O caráter de Cristo. É 

isso que a torna bela. Mas observe algo mais que muitas vezes deixamos passar. Em que essa 

mulher está pisando? Olhe! Próxima linha: "Com a lua debaixo de seus... pés" O que está 

debaixo de seus pés? A lua. Meus queridos amigos, insisto que isso também, é um tipo da 

igreja; e de fato, um tipo muito apropriado.  

Pensem nisso comigo. Como a lua brilha? {refletindo o sol} Qual é a única maneira da 

lua brilhar? É refletindo a luz do sol. A lua tem luz própria? Ela gera alguma luz própria? Não. 

A única maneira, então, da lua brilhar é fazendo o quê? ...refletindo. Quando a lua brilha? 

Quando? À noite. À noite. "Eis que as trevas cobrirão a terra e a escuridão, os povos." {Is 

60:2}. Meus queridos amigos, vocês veem como é apropriado o símbolo da igreja, a lua? Vocês 

sabem... eu anseio com todo o meu coração... por favor, me ouçam. Eu anseio com todo o meu 

coração para que esta igreja seja uma lua cheia para Jesus Cristo. Uma lua cheia para Jesus 

Cristo. Irmão, irmã, por favor... não se contentem em ser apenas uma lua crescente. Sejam uma 

lua cheia. Permitam que o amor de Cristo voz atrae ao alinhamento com a vontade dele, e 

mantenha seus olhos Nele; e ao contemplar você será o quê? ...transformado, de quê? "...de 

glória em glória," de um estágio de desenvolvimento de caráter para outro. De uma lua 

crescente para uma lua quarto crescente, para uma meia lua, para uma lua quarto minguante, 

até finalmente você ser o quê? ...uma lua cheia para Jesus. Você está brilhando o mais forte 

que pode. Brilhando o mais forte que pode com o caráter refletido de Jesus Cristo. Isso pode 

ser nossa experiência? Sim, pode. Deve ser nossa experiência se quisermos estar prontos para 

ir para casa com Jesus? Sim, deve ser, meus queridos amigos. Deve ser! Se quisermos ser 

testemunhas eficazes do Rei ou cidadãos adequados para o Reino, precisamos aprender a 

refletir o caráter de Cristo na plenitude de nossa capacidade danificada pelo pecado. Mesmo 

uma lua cheia, porém, em comparação com o sol, é o quê? ...um reflexo fraco.  

Veja, Testemunhos, Volume 2, página 617 e 618: "Ele tinha uma influência 

poderosa, pois era o Filho de Deus. Estamos tão abaixo Dele e tão deficient, que, ao fazer 
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o melhor que podemos, nossos esforços serão fracos. Não podemos obter e possuir a 

influência que Ele tinha; mas por que não nos educarmos para nos aproximar o máximo 

possível do Modelo conforme for possível para nós, para que possamos ter a maior 

influência possível sobre as pessoas?" Oh amigos... Deus não espera que brilhemos tão 

intensamente quanto o Sol, mas espera que brilhemos o máximo que pudermos. Isso é esperar 

demais? Não. Isso é irracional? Não. Ele não espera que sejamos sóis, mas espera que sejamos 

luas cheias! Amém? {Amém.} Luas cheias. Percebendo que até mesmo uma lua cheia é apenas 

um reflexo fraco do sol. Aqui está outro que se aplica. Este Dia com Deus, o livro de vigília 

matinal, página 98: "Não precisamos pensar que, porque somos apenas uma pequena luz 

não precisamos ser específicos sobre brilhar. O grande valor de nossa luz está na sua 

consistência em brilhar em meio à escuridão moral do mundo, em brilhar não para 

agradar a nós mesmos e nos glorificar, mas para honrar Deus com tudo o que há em nós. 

Se estamos prestando serviço a Deus, e nosso trabalho está de acordo com a capacidade 

que Deus nos deu, isso é tudo o que Ele espera de nós..." Ele não espera que sejamos sóis, 

mas espera que sejamos luas cheias. Estamos juntos nisso? Sim. Eu gosto também deste. 

Review and Herald, 18 de julho de 1893: "Devemos deixar os brilhantes raios do Sol da 

Justiça brilhar em nossos corações, para que possamos" o quê? "...refletir luz aos outros. 

Podemos ser abençoados diariamente e ser uma bênção para os outros, promovendo 

amor, alegria e paz onde quer que formos." 

E meus queridos amigos, quando nos tornamos esse tipo de pessoas, quando 

promovemos amor, alegria e paz onde quer que formos acredite em mim! Os gentios virão à 

nossa luz. Posso ouvir um "amém"? {Amém.} Eles serão atraídos, e isso é o que nos tornará 

ganhadores de almas eficazes. Testemunhas eficazes para o Rei. Isso é o que nos tornará 

testemunhas eficazes para o Rei. Escute. Lições Objetivas de Cristo, página 340: "O caráter 

é poder." Você quer poder? Na conquista de almas, você quer poder? Aqui está o segredo. 

Caráter é poder. "A testemunha silenciosa de uma vida verdadeira, altruísta e piedosa tem 

um quase influência irresistível." Uau! Eu quero isso. Você quer isso? Quase o quê? 

...influência irresistível. Não pode ser irresistível, aliás, porque então estaria violando o livre 

arbítrio de alguém. Mas, graças a Deus, pode ser quase irresistível. Você quer ter essa 

influência sobre os outros? Eu quero. "A testemunha silenciosa de uma vida verdadeira, 

altruísta e piedosa exerce uma influência quase irresistível. Ao revelar em nossa própria 

vida o caráter de Cristo, cooperamos com Ele na obra de salvar almas. É apenas 

revelando em nossa vida Seu caráter que podemos cooperar com Ele." Você ouviu isso, 

meus amigos? Revelar o caráter de Cristo é opcional se quisermos cooperar com Cristo na obra 

de salvar almas? É opcional? Não. É absolutamente essencial. Na verdade, é a única maneira 

de cooperarmos com Ele na obra de salvar almas. Não é à toa que o trabalho mais importante 

é, o quê? ...construção de caráter. Porque se você não está revelando o caráter de Cristo, você 

não pode ser um ganhador de almas. Estamos todos juntos nisso? Você não pode. "É apenas 

revelando em nossa vida Seu caráter, que podemos cooperar com Ele; e quanto maior a 

esfera de nossa influência, mais bem podemos fazer. Quando aqueles que professam 

servir a Deus seguem o exemplo de Cristo, praticando..." fazendo o quê? "...praticando os 

princípios da lei em sua vida diária; quando cada ato dá testemunho de que amam a Deus 

supremamente e ao próximo como a si mesmos, então, então a igreja terá poder para 

mover o mundo." 

Meus queridos amigos, estamos destinados a mover o mundo nestas últimas horas da 

história da Terra? É para isso que fomos criados. Levar o evangelho a todas as nações, tribos, 

línguas e povos. Isso é o mundo inteiro. Temos uma tarefa incrível que nos foi dada. Meus 

queridos amigos, tudo está em jogo. Isso é absolutamente essencial para a culminação, para o 

grand finale do grande conflito. As Três Mensagens dos Anjos devem ser proclamado a todas 

as nações, tribos, línguas e povos. Fomos erguidos como um povo para fazer isso, meus 

queridos amigos; e as Três Mensagens dos Anjos, como elas começam? Como começam? 
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"Temei a Deus e dai-lhe..." o quê? "...dai glória a Ele." {Ap 14:7} Dar o quê? {glória} 

"...glória a Ele." Será possível, com sucesso, exortar as pessoas a darem glória a Deus se você 

mesmo não o estiver fazendo? ...e, o que significa dar glória a Deus? O que significa? Significa 

revelar o Seu caráter no seu próprio. 

Ah, irmão, irmã, que Deus nos ajude como povo a entender como ser transformados de 

glória em glória. Ouço um "amém"? Que Deus nos ajude como povo a aprender a levantar e 

brilhar, e ser luas cheias para Jesus Cristo. Que Deus nos ajude a aprender a cooperar com o 

poder transformador do Espírito Santo, para que possamos ser transformados. Não podemos 

nos transformar. Quero que todos saibam disso. Não podemos nos transformar. Precisamos ser 

transformados. Mas devemos aprender a cooperar. Devemos aprender a cooperar; e esse é o 

tema deste seminário.  

Estaremos aprendendo, pela graça de Deus, - através de um estudo diligente de Sua 

Palavra - como podemos e devemos cooperar com o poder transformador do Espírito 

Santo.Quero exortá-los de todo o meu coração, a decidir agora mesmo vir regularmente. Vocês 

têm a programação ali. Aqueles que têm seu fichário, ela está impressa neste pequeno folheto 

tri-fold. É uma agenda intensiva. Eu sei disso. Vai exigir um investimento de um tempo 

significativo. Mas, meus queridos amigos, pelo poder do Espírito Santo, isso será uma 

experiência transformadora para todos nós; e valerá muito o tempo e a energia que vocês 

investirem. Na verdade, potencialmente, será eternamente válido o tempo e a energia que vocês 

investirem. Vocês, por favor, escolherão vir? Estamos estudando o trabalho mais importante já 

confiado aos seres humanos e estamos estudando o que diz o Senhor a respeito disso. É por 

isso que os exorto a vir. Não estou exortando vocês a virem apenas para ouvir Steve Wallace. 

Estou exortando vocês a virem e estudarem comigo o que o Senhor tem a dizer. Vocês se 

comprometem a fazer isso? {Sim.} Preciso de uma resposta, um pequeno retorno. Vocês se 

comprometem a fazer isso? {Sim!} Ah, glória a Deus. Convido vocês a se levantarem comigo 

para a oração final. 

Pai celestial, agradeço muito que podemos ser transformados de glória em glória. De 

caráter em caráter, podemos ser transformados à semelhança do caráter de Jesus Cristo. Isso 

não acontecerá, no entanto, exceto pelo poder do Espírito Santo. Não podemos nos mudar, 

mas nos ajude a perceber que o Espírito Santo também não pode nos mudar a menos que 

cooperemos. Pai, estamos começando uma série de reavivamento, um seminário intenso e 

longo para estudar o que a Tua Palavra tem a dizer sobre nosso papel cooperativo. Eu peço 

que derrame Teu Espírito sobre nós de maneira muito especial. Quero que isso seja muito mais 

do que apenas um exercício intelectual para aqueles de nós que vêm encontro após encontro, 

estudo após estudo. Por favor, prepare nossos corações. Dê-nos um coração para Te conhecer. 

Pelo poder do Espírito Santo, ajude-nos a compreender com a mente a verdade. Mas mais do 

que isso, ajude-nos a abraçá-la com os afetos e então, o mais importante, ajude-nos a escolher 

submeter-nos a ela com a vontade. Ajude-nos a não apenas entender a verdade, mas a 

permanecer sob ela e deixar que a verdade molde, modele e nos transforme de dentro para 

fora, à semelhança do caráter d'Aquele que é a Verdade. Ah, por favor, Pai, reavivamento e 

reforma, é a nossa maior necessidade. O tempo é tão curto, há tanto a fazer. Temos que levar 

o evangelho a todas as nações, parentes, línguas e povos. Uma mensagem especial que 

levantaste esta igreja para proclamar. Estamos ficando sem tempo, não só para ajudar o 

mundo a se preparar, mas para nos prepararmos também. Não temos tempo a perder. Por 

favor, nos convença e nos ajude a nos motivar a fazer um esforço diligente para aprender a 

cooperar com o Teu Espírito; para que possamos ser uma lua cheia para Jesus Cristo, o Sol 

da Justiça. Agradeço que ouviste esta oração e que atendeste ao meu pedido, pois peço tudo 

isso em nome de Jesus. Amém. 


